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Construcción acude a la banca ante las deudas del gobierno 
(2025-06-03, Everardo Martínez, El Universal, . 20) 
Los bancos comerciales están encontrando en empresas constructoras un negocio creciente para 
colocar créditos, indican datos del Banco de México (Banxico). Los adeudos de empresas e 
instituciones del gobierno federal, en particular Pemex (Petróleos Mexicanos), Comisión Federal 
de Electricidad (CFE), la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y sus empresas creadas 
en el sexenio pasado, como responsable de desarrollar el Tren Maya, están creando 
consecuencias en empresas que reciben asignaciones de obra pública. "El tema de Pemex es 
crítico. Ahora sí hay muchos adeudos para afiliados, principalmente en la zona de Veracruz, 
Oaxaca y Guanajuato; en Salina Cruz, Poza Rica y Minatitlan. Hay adeudos importantes a 
empresas constructoras afiliadas de las 18 mil del padrón de la CMIC. Han caminado algunos 
pagos, pero, en honor a la verdad, son pocos, y eso sí está haciendo crisis en los afiliados", 
afirmó Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria dela Construcción 
(CMIC) en declaraciones recientes. 
El Universal (sitio), 
 

Industria de la Construcción y Campeche estrechan lazos para fortalecer el sector 
(2025-06-02, Edwin Guevara Barrios, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
La Gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román y el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled encabezaron la 
Reunión Regional Sur-Sureste de ese organismo. En dicho evento, la mandataria exhortó a los 
industriales de la construcción a no permitir extorsiones ni a sobornar para lograr la asignación 
de obras, ya que asegura que en su administración los "moches" están totalmente prohibidos y 
que si algún funcionario los condiciona, lo denuncien y que no se queden callados. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Dona CMIC más de 2.5 mdp a SEDIF para proyecto de Casa Hogar de Jóvenes 
(2025-06-02, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Presidenta Honorífica del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), 
Sara Hernández de Monreal, recibió un donativo por 2 millones 599 mil 844 pesos, por parte de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Zacatecas, 
destinado a un proyecto de mejora en la Casa Hogar de Jóvenes. El recurso fue entregado, 
mediante un cheque simbólico, por el Presidente de la CMIC Zacatecas, Francisco Javier 
Capetillo Velasco, quien explicó que esta aportación corresponde a las retenciones del "2 al 
millar" (recursos financieros que se obtienen de los contratos de obra pública, equivalentes al 
0.2% del monto pagado a los contratistas), realizadas por los constructores zacatecanos en las 
obras ejecutadas con recursos del Gobierno del Estado, durante el ejercicio 2024. 
Express Zacatecas ZAC (Sitio),La Jornada Zacatecas ZAC (sitio),La Jornada Zacatecas ZAC (sitio),Aipz ZAC (Sitio), 
 

CMIC Tlaxcala vigilará resultados de elección judicial, destaca su valor democrático 
(2025-06-02, Redacción, El Periódico de tlaxcala TLAX (sitio), ) 
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tlaxcala, 
Pedro Enrique Guarneros, afirmó que el sector empresarial estará atento a los resultados de la 
elección inédita para designar jueces, magistrados y ministros, tanto a nivel local como federal. 
Destacó que este proceso representa un paso importante hacia la democratización de las 
decisiones que impactan directamente a la sociedad. Guarneros subrayó que ejercicios como el 
del 1 de junio deben replicarse en otras áreas, promoviendo herramientas más ágiles y confiables 
para fomentar la participación ciudadana. La CMIC, puntualizó, seguirá de cerca la designación 
de los nuevos funcionarios judiciales, cuyo resultado final será anunciado por el INE en los 
próximos días. 
 

Empresas constructoras apuestan por retener personal 
(2025-06-02, Redacción, El Imparcial de Tijuana BC (Sitio), ) 
Las empresas del sector construcción en Tijuana han optado por conservar a su personal base, 
ante la baja que se ha presentado en la ejecución de obras públicas y privadas en la región 
durante el presente año. Lo anterior lo reconoció el presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en Tijuana (CMIC), Elmer Peña Ruvalcaba, quien dijo que la 
prioridad ha sido mantener a la fuerza laboral con mayor experiencia, lealtad e importancia. 
 

Bonilla en Colombia-La orden de Maru-Elección judicial, quejas y más quejas-Conagua y 
CMIC 
(2025-06-03, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
Después de la polémica con los presones en el rancho del exgobernador César Duarte, los 
malentendidos y los amparos, este jueves estará en las instalaciones de la CMIC ni más ni menos 
que Román Alcántar, el encargado de la Conagua aquí en el estado, y es que el funcionario 
federal es en esta ocasión el invitado especial para que acompañe a los empresarios de la 
construcción a los desayunos que ya se volvieron tradicionales en la CMIC que preside Julio 
Mercado, así que muy seguramente el tema del rancho El Saucito saldrá a flote, así como otras 
polémicas en las que la Conagua ha intervenido y deberá intervenir, como los pozos irregulares 
en la región noroeste del estado. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

El gasto en construcción en EU cae en abril por debilidad de viviendas unifamiliares 
(2025-06-02, Redacción, El Economista (sitio), ) 
El gasto en construcción de Estados Unidos (EU) cayó inesperadamente en abril, lastrado por un 
descenso en los proyectos de viviendas unifamiliares en un contexto de mayores costos de los 
préstamos y un aumento de la oferta de casas sin vender. El gasto en proyectos de construcción 
privados cayó 0.7 por ciento. La inversión en construcción residencial bajó 0.9%, con un descenso 
de 1.1% en los nuevos proyectos de viviendas unifamiliares. 
 

Redadas migratorias en obras amenazan la industria de la construcción en EE.UU. 
(2025-06-02, Redacción, López Dóriga (Sitio), ) 
Las recientes redadas migratorias en obras de edificaciones en regiones como Florida y Luisiana 
amenazan la industria constructora de Estados Unidos, en la que uno de cada cuatro trabajadores 
a nivel nacional es migrante, una proporción que sube hasta al 75 por ciento en grandes ciudades 
como Miami. Las expulsiones de migrantes albañiles agravarían la crisis de vivienda que 
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experimenta Florida desde 2018 y que se aceleró con la pandemia de COVID-19, cuando 
personas de otras regiones estadounidenses comenzaron a trasladarse al estado, consideró 
Murray. 
 

En entrevista, Andrea Rodríguez Valdés, fundadora de Proptech Latam, habló sobre las 
tendencias en el sector inmobiliario. 
(2025-06-02, Marielena Vega, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En entrevista, Andrea Rodríguez Valdés, fundadora de Proctec Latam Ecosistem, compartió su 
perspectiva sobre las tendencias actuales en el sector inmobiliario. Andrea destacó tres 
tendencias principales: 1. ""Tecnología en la venta y comercialización de inmuebles"", impulsada 
por una creciente demanda de soluciones tecnológicas. 2. ""Construcción sustentable y con 
tecnología"", que busca reducir la huella de carbono y mejorar la eficiencia. 3. ""Fintech aplicadas 
al real estate"", que permiten democratizar y diversificar inversiones a través de herramientas 
como la tokenización y el crowdfunding inmobiliario. Además, Andrea enfatizó el impacto 
significativo de la inteligencia artificial y el Big Data en la toma de decisiones en proyectos 
inmobiliarios, así como la importancia de adaptar los desarrollos a las nuevas generaciones de 
consumidores e inversores, que buscan diversificar sus inversiones de manera más flexible. 
También mencionó innovaciones en materiales de construcción y métodos como la construcción 
modular, que mejoran la rapidez y sostenibilidad de los proyectos. 
 

Gentrificación y vivienda económica: retro urbano de México  
(2025-06-03, Carlos López Moctezuma, El Heraldo de México, . 26) 
La gentrificación es un fenómeno urbano que transforma barrios con la llegada de residentes de 
mayores ingresos, elevando el valor de las propiedades y provocando, muchas veces, el 
desplazamiento de los habitantes originales. En México, las zonas céntricas se han encarecido 
de forma acelerada, mientras que la demanda por vivienda económica permanece insatisfecha, 
generando crecientes tensiones sociales y económicas. 
 

Investigadores del MIT desarrollan IA para identificar materiales reciclados que pueden 
reemplazar al cemento en el hormigón 
(2025-06-03, Redacción, Eco Inventos MX (sitio), ) 
El cemento es responsable de cerca del 8 % de las emisiones globales de CO2. Su fabricación 
requiere altas temperaturas y consume grandes cantidades de energía. Reducir su uso sin perder 
resistencia estructural es una prioridad urgente para el sector de la construcción y para mitigar el 
cambio climático. Un equipo del MIT, liderado por el investigador Soroush Mahjoubi, desarrolló 
un sistema basado en inteligencia artificial capaz de evaluar y clasificar materiales alternativos al 
cemento. La clave: analizar su comportamiento físico y químico para predecir su rendimiento 
como parte de mezclas de hormigón más limpias. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Rebasa a favoritas el mixteco Hugo Aguilar 
(2025-06-03, Juan Pablo Reyes, El Sol de México, . 1, 6) 
El abogado indígena nacido en Oaxaca, de origen mixteco, Hugo Aguilar Ortiz, conocido por su 
defensa de los derechos humanos principalmente de los pueblos originarios, se perfila para 
convertirse en presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Hasta el corte 
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de las 20:00 horas y con el 85 por ciento de las casillas computadas, las cifras del INE arrojaron 
que Aguilar Ortiz superaba a su más cercana competidora Lenia Batres por aproximadamente 
237 mil votos. 
 

Los rostros de la corte  
(2025-06-03, Christian García, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Lenia Batres y Hugo Aguilar se disputan la presidencia de la SCJN, de acuerdo con el resultado 
preliminar de las actas computadas al cierre de esta edición. Las nuevas ministras y ministros 
llegan en medio de la controversia por la baja cantidad de votos obtenidos. La elección y los 
resultados dan una imagen previa de que la SCJN a partir del 1 de septiembre, podría no 
responder a las controversias constitucionales. 
 

Acaba carrera judicial; entran abogados-4T 
(2025-06-03, Víctor Fuentes, Reforma, . 1, 6) 
Los expertos y abogados con una larga carrera judicial toparon con pared en su intento por llegar 
su máxima meta profesional: ser Ministro de la Suprema Corte. En la primera elección por voto 
popular, la nueva Corte estará integrada por las nueve personas que fueron recomendadas en 
acordeones. volantes y mensajes atribuidos a Morena y sus aliados. Ninguno de los virtuales 
triunfadores de la elección cuenta con carrera judicial. 
 

Toma forma nueva corte 
(2025-06-03, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 12) 
Hugo Aguilar y Lenia Batres encabezan, hasta el momento, las preferencias para la presidencia 
de la SCJN. Con 86.2% de actas computadas, afianzaban cargo Yasmin Esquivel, Loretta Ortiz, 
María Estela Ríos e Irene Herrerías; también Azael Figueroa, Irving Espinosa y Rodrigo Guerrero. 
 

Aguilar desplaza a Batres en la Corte 
(2025-06-03, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3) 
Hugo Aguilar Ortiz, exasesor del EZLN, activista y hablante de lengua mixteca, se perfila como 
ganador de las elecciones para la nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Con 
un avance en los cómputos de 80% al cierre de edición, el candidato indígena sería el primer 
presidente de la nueva Suprema Corte, con 4.4 millones de votos, mientras que Lenia Batres 
quedaría en segundo lugar con 4.2 millones de votos. 
 

Remesas en abril registraron baja de 12.1% anual, con US4,761 millones 
(2025-06-03, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 8) 
Las familias mexicanas beneficiadas por la entrada de remesas recibieron 4,761 millones de 
dólares en abril, un flujo que incorpora una caída de 12.1% respecto del observado el mismo mes 
del año pasado, precisó el Banco de México. La entrada mensual de los llamados migradólares 
queda registrada como la más baja para un mes de abril, desde el 2022 y confirma el 
comportamiento volátil que se ha observado en los últimos 18 meses. 
 

Abogado mixteco se perfila a presidir la Corte 
(2025-06-03, Fernando Merino, El Financiero, . 1, 32 33) 
Hugo Aguilar Ortiz, abogado de origen mixteco, parece que será quien presida la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación al ser el candidato que más votos obtuvo en la elección. De acuerdo con 
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los cómputos distritales del INE hasta las 22:00 horas de ayer, el conteo registraba un avance de 
86.7 por ciento. Según los cómputos, Aguilar Ortiz obtuvo 5.20 por ciento de los votos, es decir, 
4.9 millones de sufragios. El abogado estaría como ministro presidente 2 años, aunque en la 
Corte 11 años al ser el que más sufragios recibió. 
 

Aguilar se enfila a presidir la corte 
(2025-06-03, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1, 4) 
Con el 86% de las casillas computadas, Hugo Aguilar Ortiz, abogado de origen mixteco y 
coordinador general de Derechos Indígenas del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI) 
se perfila como presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), al obtener la 
mayoría de votos. Quien obtenga el mayor número de votos en esta elección presidirá la Suprema 
Corte, por lo que, de mantenerse la tendencia, Aguilar Ortiz sería su titular. 
 

Caen 12% remesas de mexicanos 
(2025-06-03, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 1, 13) 
En abril, México recibió 4 mil 761 millones de dólares en remesas, un desplome de 12% frente a 
los 5 mil 418 millones reportados en el mismo mes del año pasado, la peor caída desde 
septiembre de 2012, revelaron ayer datos del Banco de México (BdeM). Según especialistas, el 
fuerte retroceso de las remesas de los connacionales que radican en el exterior, principalmente 
en Estados Unidos, es consecuencia de la incertidumbre causada por la política comercial de 
Donald Trump y por la debilidad de la economía estadunidense. 
 

Lideran mixteco Hugo Aguilar y Lenia para presidir la Corte 
(2025-06-03, Jannet López Ponce, Milenio Diario, . 1,4,5) 
El mixteco Hugo Aguilar dio la sorpresa y anoche aventajaba en la votación para ministro de la 
Corte, junto con Lenia Batres, por lo que puede ser su próximo presidente, hecho inédito desde 
Benito Juárez en 1857. Las otras dos competidoras aliadas de la 4T, Yasmin Esquivel y Loretta 
Ortiz, repetirán en el cargo, según los resultados preliminares. 
 

Indígena oaxaqueño será el nuevo presidente de la Corte 
(2025-06-03, Daniela Wachauf, Antonio López, Alejandra Canchola, Otilia Carvajal, El Universal, . 1, 6) 
Hugo Aguilar Ortiz, abogado oaxaqueño de origen mixteco y defensor de derechos de pueblos 
originarios, será el nuevo presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Aguilar 
encabezó la redacción de la reforma constitucional sobre los pueblos indígenas y afromexicanos 
del gobierno anterior y fue nombrado por López Obrador, desde 2018, coordinador general de 
Derechos Indígenas del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

CONCANACO SERVYTUR llega la ONU Turismo: México toma asiento en la mesa global 
del turismo sostenible 
(2025-06-02, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR México), bajo el liderazgo del Dr. Octavio de la Torre de Stéffano, ha sido 
oficialmente admitida como Miembro Afiliado de ONU Turismo, el organismo de las Naciones 
Unidas especializado en promover el desarrollo de un turismo responsable, sostenible e inclusivo. 
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México ocupa el séptimo lugar a nivel global en recepción de turistas internacionales, y el turismo 
representa cerca del 8.5% del PIB nacional, generando más de 4.5 millones de empleos directos 
e indirectos. 
 

Alto abstencionismo demuestra que elección judicial no fue una exigencia social: 
Coparmex 
(2025-06-02, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
La baja asistencia y el desinterés generalizado en la primera elección judicial del país confirman 
que no nació de una exigencia social, sino de una imposición política mal ejecutada, pero con 
serias repercusiones en las instituciones y que permea en la inversión y confianza como país, 
afirmó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) 
 

Observa COPARMEX un proceso electoral opaco y que no debe repetirse 
(2025-06-02, Redacción, México Informa (Sitio), ) 
Para Coparmex las elecciones del Poder Judicial de ayer domingo, se trató de un proceso que 
no atiende las verdaderas necesidades del sistema de justicia ni garantiza el fortalecimiento 
institucional que México requiere. Nuestra posición es clara: Esta elección no puede convertirse 
en el nuevo modelo para futuros procesos electorales. No debe sentar precedentes para justificar 
recortes presupuestales, reducir el número de casillas que solo debilitaron la logística electoral, 
exigir a las autoridades electorales la organización de una elección con poco tiempo, entre otros 
problemas. 
 

Maravilloso, apostaban a que nadie iba a votar.- CSP 
(2025-06-02, Claudia Guerrero, Reforma.com (sitio), ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dijo que fue "maravilloso" que más de 13 millones de 
personas salieran a ejercer su voto en la elección judicial de ayer, y señaló que la Oposición 
apostaba a que nadie saldría a votar, pero que hubo más sufragios ayer en total que los que 
tuvieron a su favor, por partido, en los comicios de 2024. Los observadores de Coparmex 
atestiguaron uso de "acordeones" y mecanismos para inducir el voto, lo cual, dijo el grupo, 
confirma la falta de garantías para un ejercicio libre y razonado. 
 

México avanza el largo conteo tras comicios judiciales marcados por baja participación 
(2025-06-02, EFE, Capital de México (sitio), ) 
A menos de 24 horas de concluida la primera elección judicial en la historia de México, el país 
permanece a la espera de los resultados preliminares que definirán la integración del renovado 
órgano judicial impulsado por el actual Gobierno y ante las críticas por la baja participación. En 
tanto, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), señaló que esta elección 
"no puede convertirse en el nuevo modelo para futuros procesos electorales". Advirtió, además, 
que este tipo de ejercicios no debe "sentar precedentes" para justificar recortes presupuestarios, 
reducir el número de centros de votación que solo debilitaron la logística electoral, exigir a las 
autoridades electorales la organización de una elección con poco tiempo, entre otros problemas. 
 

La Gran Escapada: Un impulso sin precedentes para el turismo mexicano 
(2025-06-02, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Este fin de semana, La Gran Escapada se consolidó como el destino favorito para los mexicanos 
ávidos de aventuras auténticas y accesibles. Bajo el lema de «El Buen Fin del Turismo», esta 
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iniciativa nacional auspiciada por la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR MÉXICO) promete transformar el panorama 
turístico del país con ofertas inigualables y una gama diversa de experiencias disponibles en 
lagranescapada.com.mx. 
 

Reforma judicial y economía 
(2025-06-03, Marco A. Mares, El Economista (sitio), ) 
Este domingo 1 de junio se estrenó la primera elección judicial en México. De acuerdo con 
información del Instituto Nacional Electoral, la participación estimada fue de 13%. La presidenta 
de México, Claudia Sheinbaum, consideró que la elección judicial fue todo un éxito. Y la secretaria 
de Gobernación, Rosa Isela Rodríguez la calificó de "ejemplar" y la comparó con el 7% de 
participación que registró la consulta popular del juicio a los expresidentes. Sin embargo, si se 
compara con la participación ciudadana registrada en elecciones federales, que han rondado, en 
promedio el 60%, la elección judicial en realidad se quedó corta en participación ciudadana. La 
baja participación denota un marcado desaire de la ciudadanía al proceso. 
 

Juan José Sierra, presidente de la Coparmex, advierte sobre la opacidad en la elección 
de juzgadores y su impacto en la inversión sostenible en México. 
(2025-06-02, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
En el contexto de una elección considerada opaca, Juan José Sierra, presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), ha expresado su preocupación 
por la escasa participación ciudadana, interpretándola como una confirmación de un modelo 
electoral que no refleja el interés del pueblo, sino una imposición política que compromete la 
independencia judicial y, por ende, las inversiones sostenibles en el país. Sierra destaca que la 
baja asistencia y el desinterés generalizado evidencian que esta elección no surge de una 
demanda social, sino de una imposición política mal ejecutada, con repercusiones serias en las 
instituciones y en la confianza inversionista.  
 

La IP confirma nota de Proceso que desmiente "récord de inversión extranjera" 
presumido por la 4T 
(2025-06-03, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), ) 
La caída de la Inversión Extranjera Directa (IED) en el arranque de 2025 no fue "un error de 
interpretación" ni una "lectura parcial", como aseguró la Secretaría de Economía. Ayer lunes el 
propio Consejo Coordinador Empresarial (CCE), presidido por Francisco Cervantes (cercano al 
expresidente López Obrador y considerado mano derecha empresarial de la presidenta Claudia 
Sheinbaum), confirmó que la IED sí disminuyó 21% en el primer trimestre del año, tal y como 
Proceso lo informó el 24 de mayo último en el texto titulado "Comparativa desinfla 'récord 
histórico' sobre inversión extranjera directa en México". 
 

Ricos y Poderosos // Reforma judicial y economía 
(2025-06-03, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25) 
Este domingo 1 de junio se estrenó la primera elección judicial en México. De acuerdo con 
información del Instituto Nacional Electoral, la participación estimada fue de 13%. La presidenta 
de México, Claudia Sheinbaum, consideró que la elección judicial fue todo un éxito. Y la secretaria 
de Gobernación, Rosa Isela Rodríguez, la calificó de "ejemplar" y la comparó con el 7% de 
participación que registró la consulta popular del juicio a los expresidentes. Sin embargo, si se 
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compara con la participación ciudadana registrada en elecciones federales, que han rondado, en 
promedio, el 60%, la elección judicial en realidad se quedó corta en participación ciudadana. La 
Coparmex ha sido la única VOZ que abiertamente se ha manifestado en contra de la Reforma 
Judicial y que ha alertado sobre los riesgos para las empresas y las inversiones. 
 

CONCANACO SERVYTUR llega a ONU Turismo: México toma asiento en la mesa global 
del turismo sostenible 
(2025-06-03, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR México), bajo el liderazgo del Dr. Octavio de la Torre de Stéffano, ha sido 
oficialmente admitida como Miembro Afiliado de ONU Turismo, el organismo de las Naciones 
Unidas especializado en promover el desarrollo de un turismo responsable, sostenible e inclusivo. 
La participación en ONU Turismo no solo reconoce el peso del sector empresarial mexicano, sino 
que también abre un canal directo para incidir en la transformación estructural del turismo 
mundial. México ocupa el séptimo lugar a nivel global en recepción de turistas internacionales, y 
el turismo representa cerca del 8.5% del PIB nacional, generando más de 4.5 millones de 
empleos directos e indirectos. 
 

Sindicatos y empresarios: aliados por el futuro del trabajo 
(2025-06-03, Redacción, El Economista (sitio), ) 
El 19 de mayo no fue una fecha más en el calendario. Ese día, en el Encuentro de Sindicatos y 
Empleadores "Diálogos en la acción. Soluciones para el futuro del trabajo", ocurrió algo que 
podría marcar el inicio de una nueva era para las relaciones laborales en nuestro país. 32 
organizaciones sindicales y empresariales firmamos un memorándum de entendimiento que da 
vida al Consejo Nacional Social, Económico y Ambiental: un espacio permanente de diálogo, 
consenso y propuestas entre quienes representan el trabajo y quienes representamos la 
producción. Desde COPARMEX impulsamos este Consejo como un nuevo capítulo en la historia 
del diálogo social en México. Es la continuidad de una alianza que demostró su fuerza en 2024, 
cuando empleadores y sindicatos defendimos juntos el tripartismo en el INFONAVIT. Lo que 
nació como una causa compartida en defensa de las instituciones, hoy se convierte en una 
agenda ambiciosa para fortalecer el trabajo digno, la productividad y la prosperidad. 
 

Nombres, Nombres y... Nombres // Regreso a los 80's con elección de jueces, pierde IP 
contrapeso de SCJN, desconfianza y seguirá avance lento del PIB 
(2025-06-03, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13) 
La amenaza de que los aranceles para el acero se eleven del 25% al 50% es real y Donald Trump 
podría materializarla esta semana. Sucede que las importaciones del insumo se mantienen 
constantes, porque los precios han caído dada la sobreproducción global. El principal argumento 
del gobierno mexicano con Marcelo Ebrard de Economía es el superávit con EU, pero el quid 
está en la añeja triangulación de producto chino y más ahora cuando el líder de producción de 
dicho insumo busca colocar su producto donde sea. El gigante asiático genera más del 55% del 
acero del mundo y cerrarle la puerta de golpe no será sencillo para los miembros de CANACERO 
de Víctor Cairo por la integración. Canadá de hecho está en las mismas. 
 

Coparmex // Lo que está en juego para las MiPyMEs 
(2025-06-03, Gustavo Mauricio Núñez Avendaño, El Sol de México, . 15) 

https://www.efinf.com/clipviewer/bfaddd40869a3ac156a193f4def88ccb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bfaddd40869a3ac156a193f4def88ccb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2e368d4b97f82329e7a334c144c95375?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5794fd7e2c1a53c2f002d3bf24b1d76c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5794fd7e2c1a53c2f002d3bf24b1d76c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3656b1b45ce3a8fad60ca31da1bb07ec?file


 

 

 

El pasado fin de semana se llevó a cabo un proceso inédito: la elección de integrantes del Poder 
Judicial mediante el voto ciudadano. Lo que debió ser un ejercicio para fortalecer la legitimidad 
de la elección de los integrantes del Poder Judicial en nuestro país terminó evidenciando una 
profunda desconexión entre el modelo propuesto y la voluntad popular. Según datos del propio 
INE, la participación ciudadana osciló entre el 12.57% y el 13.32%, lo que significa que 9 de cada 
10 mexicanos decidieron no participar. Desde organismos empresariales como COPARMEX, se 
trabaja y se han presentado propuestas para que la reforma judicial sea seria, técnica y 
participativa. Creemos que la justicia no debe ser botín político ni campo de batalla electoral. 
Debe ser garante de derechos, inversión, empleo, legalidad y continuidad de las operaciones de 
las MiPyMEs. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Duda Razonable // Un (pequeño) balazo en el pie 
(2025-06-03, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Pocas sorpresas. La destrucción del Poder Judicial como un tercer poder se ha consumado. A 
decir por lo que hasta el momento reporta el INE, la Suprema Corte de Justicia y el nuevo Tribunal 
de Disciplina será integrado como el gobierno y su partido lo habían imaginado. La mayoría de 
los casos que le importen al gobierno irán en el sentido que ellos quieran y los jueces que 
incomoden serán sometidos a la disciplina del nuevo tribunal. 
 

En Privado // Las cuentas del éxito no me dan 
(2025-06-03, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
El 1 porcentaje de participación del domingo para definir la mitad del Poder Judicial es la más 
baja de que haya registro en una elección federal, con una media de 13 por ciento del Registro 
Nacional de Electores, que suma 99 millones 938 mil 607 ciudadanos. Estamos hablando que, 
de ese total, el domingo votaron 13 millones, lo que niega que dicha reforma sea un mandato 
popular, pues no fue respaldado por los electores, estamos hablando de 1.3 de cada 10. 
 

Jaque Mate // ¿Todo un éxito? 
(2025-06-03, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
La elección del Poder Judicial en México, promovida por el gobierno y las autoridades electorales, 
resultó en una participación del 13% de los ciudadanos, lo que indica un fracaso en la promoción 
de la democracia. La votación fue considerada un éxito solo para el partido Morena, que logró 
colocar a sus simpatizantes en la Suprema Corte y otros tribunales. México ha perdido terreno 
en las comparaciones internacionales de democracia, y la elección del Poder Judicial ha sido 
criticada por la falta de experiencia de los nuevos ministros. 
 

Coordenadas // Cuatro preguntas sobre la elección judicial 
(2025-06-03, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
La elección judicial del domingo dejó muchas preguntas sin respuesta. Se instalaron un total de 
84,093 casillas y se estima que votaron cerca de 12,973,000 personas, lo que significa que, en 
promedio, cada casilla recibió 154 votantes durante toda la jornada. La dispersión del voto fue 
tan amplia que bastaron porcentajes relativamente bajos para obtener un lugar en el máximo 
tribunal. 
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Estrictamente Personal // A dos semanas del asesinato 
(2025-06-03, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38) 
Cuando atentaron contra el periodista Ciro Gómez Leyva en diciembre de 2023 casi a las 11 de 
la noche, el entonces secretario de Seguridad capitalina, Omar García Harfuch, mostró a la 
prensa 12 horas después la línea de tiempo del atentado con videos y horas de cómo huyeron y 
hacia donde se escaparon los atacantes. El crimen de Ximena y José fue poco antes de las 8 de 
la mañana, y hasta unas 30 horas después, el secretario capitalino, Pablo Vázquez, y la fiscal 
general de Justicia de la Ciudad de México, Bertha Alcalde Luján, narraron en una conferencia 
de prensa cómo huyeron los atacantes sin mostrar una línea de tiempo con horas de la huida. 
 

Análisis Superior // La pinza 
(2025-06-03, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
El gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum parte de la base de que el paradigma del 
comercio mundial cambió y que se ha entrado en una época en la que se tiene que impulsar el 
crecimiento del mercado interno. Quienes son fanáticos de las simplificaciones creen que esta 
visión es el regreso a la sustitución de importaciones o un modelo de economía cerrada como el 
que, desgraciadamente, tuvo México durante los gobiernos de José López Portillo y Luis 
Echeverría. Nada que ver con esas posiciones. 
 

Cuenta Corriente // El futuro del comercio mundial: ¿cambio de paradigma? 
(2025-06-03, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
El cambio radical que ha impuesto el presidente estadounidense, Donald Trump, al sistema de 
comercio global ha sido motivo de profundos análisis en todo el orbe, con una conclusión: el 
sistema multilateral está herido de muerte, dado que en los últimos 40 años el mundo ha sido 
USA-Centric y hoy Trump quiere reforzarlo a partir de reglas bilaterales y no multilaterales. 
 

Juegos De Poder // Elección judicial: un exitazo 
(2025-06-03, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Difiero radicalmente de los que han calificado la elección judicial del domingo como un fracaso. 
Yo lo veo diferente. De hecho, creo que ha sido un exitazo. Sí, una victoria contundente, por 
nocaut, no para el país, sino para el proyecto político de la Cuarta Transformación. El éxito o el 
fracaso de una cosa se debe medir de acuerdo con las expectativas. La reforma al Poder Judicial 
no se hizo para mejorar la justicia ni para democratizar a los juzgadores ni para que fuera a votar 
mucha gente. Estos objetivos los inventó la 4T con fines propagandísticos. 
 

Día con Día // El sainete y la victoria 
(2025-06-03, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
El sainete y la victoria a elección del domingo fue más raquítica de lo esperado. La elección fue 
un gran sainete de elecciones falsas, montado en una plaza de urnas vacías. El vacío de las 
urnas crece conforme se cuentan los votos. Según el corte del INE de las 6 de la tarde de ayer, 
votó sólo 11.8% de los que podían hacerlo, 11 millones 800 mil votantes. A ellos hay que 
descontarles un millón de votantes que anuló su boleta. Habrá que descontar también las boletas 
que se marcaron equivocadamente, por el enredo esencial de la elección. 
 

Ricos y Poderosos // Reforma judicial y economía 
(2025-06-03, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25) 
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Este domingo 1 de junio se estrenó la primera elección judicial en México, con una participación 
estimada del 13%. La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, consideró que la elección 
judicial fue todo un éxito. Sin embargo, si se compara con la participación ciudadana registrada 
en elecciones federales, que han rondado, en promedio, el 60%, la elección judicial en realidad 
se quedó corta en participación ciudadana. 
 

Activo Empresarial // Benditas remesas sufren revés; 50% al acero ¡y México es 
deficitario! 
(2025-06-03, José Yuste, Excélsior, . 2) 
Las remesas han sido un sostén del consumo de las familias mexicanas, sobre todo en estados 
como Chiapas, Oaxaca o Guerrero, donde, en promedio, se reciben 393 dólares mensuales, casi 
8 mil pesos de puras remesas. Sin embargo, la política antiinmigrante de Donald Trump ha 
afectado los envíos de dinero de mexicanos hacia sus familias en nuestro país. Los trabajadores 
no se sienten seguros de enviar sus recursos. Y las remesas cayeron estrepitosamente en abril. 
 

La Quinta Transformación // Última llamada a Niágara para revertir precedente 
(2025-06-03, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21) 
La embotelladora de agua Niágara Bottling comenzó a incomodar a sus competidores. Y no 
porque su dueño, Andy Peykoff, sea un gran estratega de ventas, sino por los reveses judiciales 
que acumula y que deja muy mal parada a la industria del agua embotellada. La Jueza Cuarto de 
Distrito en el Edomex, Pamela López Swain, opina lo contrario. 
 

Bitácora Del Director // El desaire 
(2025-06-03, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
El supuesto "mandato popular" que creó la reforma judicial lopezobradorista quedó reducido a la 
participación de apenas el 13% del electorado. Incluso menos, si se considera que más de una 
décima parte de los votos que se depositaron el domingo fueron nulos, una proporción no vista 
en elecciones recientes, ni siquiera en 2015, cuando hubo una campaña nacional para expresar, 
mediante la anulación del voto, el rechazo a todos los partidos políticos. 
 

Historias de NegoCEOs // Se confirmó la lista de "ungidos" de la elección judicial 
(2025-06-03, Mario Maldonado, El Universal, . 5) 
La lista de candidatos a los cargos más relevantes del Poder Judicial de la Federación fue 
confirmada, con el respaldo de gobernadores, legisladores y funcionarios del oficialismo. La única 
sorpresa fue que Hugo Aguilar Ortiz se convertirá en el nuevo presidente de la SCJN. La decisión 
parece ser salomónica: ninguna de las tres ministras del oficialismo presidiría la SCJN los 
primeros dos años. 
 

La Gran Depresión // Riesgo México: ¿Algo no funciona? 
(2025-06-03, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13) 
La presencia de militares en el salón de sesiones del Consejo General del Instituto Nacional 
Electoral, sin avisar a los consejeros y en plena jornada electoral, y el desalojo de un foro cultural 
para evitar un concierto, con elementos del Ejército en pleno corazón de la Ciudad de México, 
son hechos que no pueden calificarse de nimiedades. Los números de la elección del domingo, 
tanto de participación como del espejo entre los acordeones y los resultados, no esconden ya las 
intenciones autoritarias. 
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TREN MAYA 

 

Tren Maya ha tenido un impacto ambiental importante, pero no irreversible: Alicia 
Bárcena (por Isaac Rosales de Astillero Informa) 
(2025-06-03, Redacción, Julio Astillero (sitio), ) 
El impacto ambiental causado por algunos tramos del Tren Maya "ha sido muy importante", pero 
no irreversible, afirmó Alicia Bárcena, titular de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat). "Hay una alta posibilidad de poder restaurar y de recuperar zonas 
naturales". "Es un impacto que puede ser restaurado", dijo en una entrevista para Astillero 
Informa. 
 

'Vamos muy bien': Sheinbaum a un año de su histórico triunfo en la elección presidencial 
(2025-06-02, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
A un año del triunfo histórico en la elección presidencial, la Presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, informó que el país va muy bien y resaltó la estabilidad económica, derivado 
de los indicadores en materia de Inversión Extranjera Directa (IED), aumento del nivel salarial, 
disminución de la pobreza laboral y un recuento de obras que ya están en marcha como parte 
del segundo piso de la Cuarta Transformación. Agregó el aumento del 11 por ciento en la 
captación de ingresos propios a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), 
así como el inicio de obras emblemáticas como la construcción de los trenes México-Pachuca, 
México-Querétaro; y el tren de carga en el Tren Maya y su Línea Progreso, entre otras. 
 

Sheinbaum recuerda su triunfo electoral en 2024 y destaca avances de su gobierno 
(2025-06-02, Redacción, Guillermo Ortega (Sitio), ) 
Al cumplirse un año de su victoria en las elecciones generales de 2024, la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, ofreció este lunes un balance positivo del rumbo del país, destacando la 
estabilidad económica, el aumento de la inversión extranjera directa, el impulso a la 
infraestructura ferroviaria y la consolidación de los programas sociales como derechos 
constitucionales. Entre las obras en desarrollo, la presidenta mencionó la ampliación del Tren 
Maya y la construcción de nuevos corredores ferroviarios, como Ciudad de México-Pachuca y 
Ciudad de México-Querétaro, además de la expansión del Corredor Interoceánico en el sureste. 
 

Yucatán: A un año del triunfo del Renacimiento Maya 
(2025-06-02, Victor Lopez, Eje Central (sitio), ) 
Hace un año, Yucatán escribió una página decisiva de su historia democrática. El 2 de junio de 
2024, Joaquín Díaz Mena obtuvo el mayor respaldo ciudadano que haya recibido un candidato a 
gobernador en el estado en la historia. Aquel triunfo no fue sólo electoral: fue de destino histórico. 
El pueblo yucateco optó por una visión de largo plazo, por un liderazgo con raíces y por el inicio 
de una nueva era: el Renacimiento Maya. La modernización del Puerto de Altura de Progreso y 
el Tren Maya en su fase de carga constituyen una apuesta histórica por insertar a Yucatán en las 
cadenas globales de comercio e industria. Ambas obras, con una inversión pública sin 
precedentes en la historia del estado, de 37 mil millones de pesos, conformarán la columna 
vertebral logística de la península. No sólo conectarán territorios antes marginados, sino que 
habilitarán una nueva escala de operación para el turismo, la agroindustria y la manufactura 
regional. 
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El tren Maya, Dos Bocas, AIFA y las Mega Farmacias son obras que no dan resultados, 
afirma el analista. 
(2025-06-02, Vaitiare Mateos, Otoniel Martínez, Leo Arriaga, Canal 1 Azteca 1, ) 
En una crítica a las grandes obras de infraestructura en México, se destaca el caso del Tren 
Maya, con un costo de $570,000 millones, que hasta la fecha no genera ganancias significativas 
debido a la baja afluencia de turistas. Asimismo, se menciona la Refinería de Dos Bocas, que 
costó $330,000 millones, pero no opera a plena capacidad ni en los plazos establecidos. El 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), con una inversión de $75,000 millones, tampoco 
ha resuelto la saturación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, a pesar de contar 
con instalaciones modernas. 
 

AIFA 
 

Rosario Avilés // Operaciones en el AICM 
(2025-06-03, Rosario Avilés, El Economista (sitio), ) 
Desde hace varios lustros, un estudio técnico basado en la normatividad de la Organización de 
Aviación Civil Internacional (OACI), determinó que la capacidad máxima del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) era de 61 operaciones por hora. Aun así, en días 
con buen clima y visibilidad, se llegaron a tener hasta 70 operaciones por hora, sin que nunca se 
hubiese presentado ningún problema de seguridad operacional por este motivo. No obstante, 
desde que se inauguró el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en lugar de dejarlo 
crecer orgánicamente y que su vocación regional madurara, había la consigna de hacer que 
creciera por decreto; es decir, justo al revés de como crece la aviación que, solía decir algún 
director de la IATA, "florece en la libertad". 
 

Delfina Gómez Álvarez y Claudia Sheinbaum supervisan la construcción del Tren México-
AIFA-Pachuca. 
(2025-06-02, Daniela Sandoval, EdoMex 99.7 Uniradio, ) 
La Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, acompañó a la Presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo en la supervisión de la construcción del Tren Ciudad de México AIFA 
Pachuca. Esta obra busca mejorar la conectividad entre el Estado de México, Hidalgo y la zona 
metropolitana de la Ciudad de México. Claudia Sheinbaum destacó en redes sociales que el 
proyecto se lleva a cabo con "honestidad, amor y resultados para el pueblo de México". Delfina 
Gómez Álvarez, por su parte, enfatizó el impacto positivo del tren en la calidad de vida, bienestar 
y movilidad de las personas. 
 

En entrevista, Fernando Gómez, especialista en temas de aeronáutica, habló sobre la 
saturación en el AICM. 
(2025-06-02, Marielena Vega, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En entrevista, Fernando Gómez, especialista en aeronáutica y aviación, habló sobre la saturación 
del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México Benito Juárez y la situación del Aeropuerto 
Felipe Ángeles (AIFA). Gómez explicó que, a pesar de haber reducido el número de operaciones 
aéreas para evitar la saturación, el problema persiste. Señaló que la falta de operatividad del 
AIFA no ha logrado descongestionar el Benito Juárez, lo que se debe a la inviabilidad económica 
de las rutas aéreas en el nuevo aeropuerto. Además, destacó la necesidad de realizar obras de 
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mantenimiento y conservación en el Benito Juárez, especialmente con miras al Mundial de Fútbol 
2026. También mencionó la importancia de mejorar la infraestructura y la seguridad pública en la 
ciudad para recibir adecuadamente a los turistas. Gómez enfatizó que la colaboración entre el 
sector privado y los gobiernos federal y local es crucial para garantizar un buen servicio y evitar 
abusos. 
 

Lluvias provocan inundaciones en la autopista México-Pachuca, reporta Álvaro Márquez. 
(2025-06-02, José Luis Arévalo, Canal 4 N+Foro TV, ) 
Las intensas lluvias de la noche han causado inundaciones significativas en la autopista México-
Pachuca, según reporta Álvaro Márquez desde el lugar. La situación es crítica desde la zona de 
Indios Verdes hasta las casetas de peaje, complicando el tránsito hacia la Zona del Estado de 
México. Se recomienda a los conductores buscar rutas alternas, como la vía Morelos, que 
permanece abierta. A pesar de las dificultades, la autopista Siervo de la Nación y el circuito 
exterior mexiquense hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles están operando con 
normalidad. La recomendación es seguir utilizando paraguas, ya que las precipitaciones 
continúan en la región. 
 

Despegues y Aterrizajes // Operaciones en el AICM 
(2025-06-03, Rosario Avilés, El Economista, . 26) 
Desde que se inauguró el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en lugar de dejarlo 
crecer orgánicamente y que su vocación regional madurara, había la consigna de hacer que 
creciera por decreto; es decir, justo al revés de como crece la aviación que, solía decir algún 
director de la IATA, "florece en la libertad". Así, en principio se hizo un decreto que recortaba en 
15% las operaciones permitidas en el AICM -O sea, de 61 a 52 máximo- y luego otro 15%, de 52 
a 43, con el objetivo de que el AIFA cachara ese pasaje. Para justificar este recorte dijo que 
espacio físico para pasajeros era insuficiente. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Duele desaire del pueblo y triunfos del PRI-PAN 
(2025-06-03, Redacción, Índice Politico (sitio), ) 
No solo el pueblo ha castigado severamente a Morena con su ausencia de las casillas para 
constituir un nuevo Poder Judicial con ministros, magistrados y jueces, sino que les cobró la 
factura en Durango y Veracruz. Basta recordar la imposición para gobernar Veracruz, de Rocío 
Nahle, un personaje político muy cuestionada por la magna obra sexenal de la refinería Dos 
Bocas. Dejó una deuda millonaria a proveedores que ahora están en quiebra por la falta de pagos 
y en consecuencia un desempleo brutal. Fue muy atropellada su llegada a la candidatura que, 
gracias al respaldo Presidencial de López Obrador, tuvo que ser aceptada. Logró ser 
gobernadora, pero no pierda de vista que no es del agrado de la Presidenta, Claudia Sheinbaum. 
Ella, Nahle, apostó por las otras corcholatas, Adán Augusto, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Fideicomisos de CFE no son transparentes 
(2025-06-03, Héctor Usla, El Financiero, . 10) 
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La Comisión Federal de Electricidad (CFE) creó cuatro fideicomisos para financiar proyectos de 
inversión con un valor aproximado de 10 mil 782 millones de dólares; sin embargo, el manejo de 
estos recursos implica un riesgo de opacidad, ya que no hay transparencia operativa por parte 
de la empresa, afirmó César Augusto Rivera de Jesús, investigador del Centro de Investigación 
Económica y Presupuestaria (CIEP). El especialista consideró que una característica de los 
fideicomisos es que no se registran como deuda directa de CFE, lo que permite financiar 
infraestructura sin comprometer los límites de endeudamiento y sin depender del Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF). 
 

Programa IMSS-Bienestar: entre el uso de reservas del IMSS y un decreto presidencial 
(2025-06-03, Juan Manuel Lira Romero, El Financiero (Sitio), ) 
El Programa IMSS-Bienestar distinto del OPD IMSS Bienestar se encuentra al borde de una 
transformación profunda que, lejos de resolver sus problemas estructurales, podría trasladar una 
bomba de tiempo al régimen obligatorio (ordinario) del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS). Recordemos que este programa quedó fuera del Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2025, actualmente opera con recursos extraordinarios autorizados por su H. 
Consejo Técnico mediante el uso de las reservas del IMSS, para poder seguir prestando atención 
médica a 11 millones de personas sin seguridad social en 19 entidades federativas, con 82 
hospitales rurales y más de 3,600 unidades médicas. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

La energía solar flotante en el 1% de los embalses puede añadir hasta 38 GW en Brasil 
(2025-06-02, Redacción, PV Magazine (Sitio), ) 
La instalación de sistemas solares flotantes en solo el 1% de la superficie de los embalses 
hidroeléctricos brasileños podría añadir hasta 38 GW de capacidad a la matriz eléctrica nacional. 
La proyección forma parte de un estudio inédito de PSR, titulado "Accelerating the Brazilian 
Energy Transition Solar-Hydro Synergy: An Iconic Renewable Study" (Acelerando la transición 
energética brasileña Sinergia solar-hidroeléctrica: Un estudio icónico sobre energías renovables), 
que analiza el potencial técnico, económico, regulatorio y ambiental de la integración de sistemas 
solares fotovoltaicos flotantes (FPV, por sus siglas en inglés) en centrales hidroeléctricas del país. 
 

Sheinbaum defiende reestructura y despidos en Pemex 
(2025-06-02, Redacción, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
Durante su conferencia matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum abordó los despidos de 
personal de confianza en Petróleos Mexicanos (Pemex), como parte del proceso de 
reestructuración administrativa enfocado en lograr una integración vertical de la empresa. La 
mandataria aseguró que todo recorte será conforme a la ley y que las personas afectadas 
recibirán su liquidación correspondiente. Este ajuste forma parte del compromiso asumido por la 
presidenta desde marzo, cuando firmó ocho decretos para recuperar el control y eficiencia de las 
empresas productivas del Estado, Pemex y la CFE, en el marco del 87 aniversario de la 
Expropiación Petrolera. La presidenta insistió en que la nueva estructura permitirá a Pemex 
actuar como una sola empresa pública, con decisiones más ágiles, menos burocracia y mayor 
enfoque en resultados estratégicos para la nación. 
 

Puebla avanza en el sector energético con talento certificado 
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(2025-06-02, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Como parte del compromiso del Gobierno del Estado de Puebla que encabeza el mandatario 
Alejandro Armenta con la transición energética, la protección del medio ambiente y el desarrollo 
económico, impulsado por el Gobierno de México, de la presidenta Claudia Sheinbaum, la 
Agencia de Energía, en alianza con Fundación Iberdrola México, realizó la 4a Jornada de 
Certificación en Estándares de Competencia del Sector Energético. 
 

Instala sistemas fotovoltaicos en naves del Pocket Park Aeropuerto 
(2025-06-03, Edgar Rivera, El Financiero (Sitio), ) 
La firma regiomontana BRIO Energía, integrante del Clúster Energético de Nuevo León, instaló 
sistemas fotovoltaicos para el consumo de energía en las cuatro naves que conforman el Pocket 
Park Aeropuerto, ubicado en el kilómetro 10 de la Autopista al Aeropuerto. Esta acción marca un 
hito dentro de la iniciativa "Sustainable Horizon", impulsada por la alianza entre GP Desarrollos 
y BRIO Energía, informó el Clùster Energético de Nuevo León. Detalló que, a través de este 
proyecto, BRIO Energía fortalece su compromiso con la sostenibilidad, ofreciendo soluciones 
inteligentes que optimizan el consumo energético de sus clientes, generan valor tangible y 
contribuyen activamente a la protección del medio ambiente. 
 

Se inaugura en Alemania la mayor planta de e-fuels de hidrógeno para aviones en Europa 
(2025-06-03, Redacción, Eco Inventos MX (sitio), ) 
La compañía Ineratec ha puesto en marcha oficialmente la planta de e-combustibles más grande 
de Europa en Frankfurt, Alemania, marcando un hito en la carrera hacia la sostenibilidad 
energética. La instalación, bautizada como «Era One», entró en operación comercial tras producir 
sus primeros litros de e-fuel el mes pasado. Esta planta tiene una capacidad anual de hasta 2.500 
toneladas de e-fuel. Su funcionamiento se basa en un proceso innovador: se utiliza hidrógeno 
verde, obtenido mediante electrólisis alimentada por fuentes renovables, que se combina con 
CO2 capturado de fuentes biogénicas, específicamente de una planta de biogás cercana operada 
por Infraserv Höchst. 
 

Desarrollan en el IPN método innovador producir hidrógeno en yacimientos petroleros 
(2025-06-03, Ángel Vargas, La Jornada, . 6) 
Un equipo de investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN), encabezado por el ingeniero 
petroquímico Jorge Ancheyta Juárez, creó un innovador método para producir hidrógeno de 
manera directa en yacimientos petroleros maduros-aquellos cuya producción se encuentra en 
declive o están llegando al final de su vida útil-, lo que podría revolucionar la transición energética 
en México y el mundo. Esta nueva tecnología, cuyo producto denominaron hidrógeno azul claro, 
combina técnicas existentes de extracción de petróleo con procesos catalíticos para generar in 
situ combustible limpio. 
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